# Carta de Asís

Enero de 2017. Principio 3. Vida cotidiana: Hacia fuera, solidaridad

Número - 99

La Red Asís es una red social abierta de personas que quieren conocer o compartir la espiritualidad franciscana en su vida cotidiana..

Iniciamos el año celebrando el Día Internacional de la Paz, instaurado con el objetivo de que desde la armonía de las diferentes religiones y culturas del mundo entre tod@s podamos combatir las principales amenazas a la Paz. Francisco de Asís también quería que buscáramos la paz y el bien. Tenemos una gran tarea entre manos. Que el Señor nos dé su paz.

### Tema de reflexión

### Construir la paz

La paz es una de las mayores ansias del ser humano. Hay tantas maneras de decir: hacer las paces, trabajar por la paz, vivir en paz, desear la paz, dar paz... Es unos de los mejores sueños de todos los tiempos. Además toca a todos los niveles de la existencia humana: la paz social, la familiar, la paz interior... ¡Cuántas luchas por conseguir la paz!

A menudo pensamos que la paz es un estado, una situación de ausencia de conflicto, de guerra, de lucha, como una manera tranquila de vivir sin sobresaltos. Sin embargo, una y otra vez se rompe ese tipo de armonía que se parece a lo que llamamos paz; y vuelta a empezar por conseguir eso que añoramos. Pero, tal vez, la paz no sea un estado sino una dinámica, un trabajo sostenido, una tarea que nunca acaba. Quizá la paz sea esa condición necesaria (social o familiar o personal) donde pueden emerger las realidades más humanas, esas que nos hacen mejores. Esas condiciones hay que buscarlas, trabajarlas, desarrollarlas. Puede ser en lo social

(justicia, equidad, respeto, tolerancia, libertad...), o en lo personal (autoconocimiento, cariño, autenticidad, sabiduría...).

Por ello, siempre estaremos siendo constructores o destructores de paz. Siempre será algo inacabado, y por ello siempre habrá posibilidad de avanzar en ese camino de la paz. Qué hermoso encontrar personas que trabajan por la paz, personas pacíficas, pacificadas, hacedores de paz. Es una de las bendiciones mayores en la convivencia social y fraterna. Ellos serán llamados hijos de Dios.

A su vez, la paz es también un don, un regalo, una bendición. Solemos decir encontrar la paz, pedir la paz, recibir la paz. Desde la fe pedimos a Dios que nos dé su paz. Y es Jesús el que nos dice "mi paz os dejo mi paz os doy". Y es también Él el que nos envía al mundo a proclamar la paz: "En cualquier casa que entréis, decid primero: 'Paz a esta casa`".

# Texto bíblico: Ef 2,13-19

Ahora, en cambio, por Cristo Jesús y gracias a su muerte, los que antes estabais lejos, os habéis acercado. Porque Cristo es nuestra paz. Él ha hecho de los dos pueblos uno solo, destruyendo el muro de enemistad que los separaba. Él ha anulado en su propia carne la ley con sus preceptos y sus normas. Él ha creado en sí mismo de los pueblos una nueva humanidad, restableciendo la paz. Él ha reconciliado a los dos pueblos con Dios uniéndolos en un solo cuerpo por medio de cruz y destruyendo la enemistad. Su venida ha traído la buena noticia de la paz: paz para vosotros los que estabais lejos y paz también para los que estaban cerca; porque gracia a él unos y otros, unidos en un solo Espíritu, tenemos acceso al Padre. Por tanto, no sois extranjeros o advenedizos, sino conciudadanos dentro del pueblo de Dios; sois familia de Dios.

Carta de Asís Número - 99

### Espiritualidad franciscana

Amonestaba también a los hermanos que no juzgaran a nadie, ni despreciaran a los que viven con regalo y se visten con lujo y vanidad, porque Dios es Señor nuestro y de ellos... Decía también que quería que los hermanos respetaran a todos los hombres como a hermanos y señores suyos, pues son hermanos, en cuanto han sido creados por el mismo Creador... Y seguía diciendo: «Tal debería de ser el comportamiento de los hermanos entre los hombres, que cualquiera que los oyera o viera, diera gloria al Padre celestial y le alabara devotamente».

Todo su afán era que así él como los hermanos estuvieran tan enriquecidos de buenas obras, que el Señor fuera alabado por ellas. Y les decía: «Que la paz que anunciáis de palabra, la tengáis, y en mayor medida, en vuestros corazones Que ninguno se vea provocado por vosotros a ira o escándalo, sino que por vuestra mansedumbre todos sean inducidos a la paz, a la benignidad y a la concordia. Pues para esto hemos sido llamados: para curar a los heridos, para vendar a los quebrados y para corregir a los equivocados».

### Oración

Señor,

hazme un instrumento de tu paz:

allí donde hava odio, que vo ponga el amor,

allí donde haya ofensa, que yo ponga el perdón;

allí donde haya discordia, que yo ponga la unión;

allí donde haya error, que yo ponga la verdad;

allí donde haya duda, que yo ponga la fe;

allí donde haya desesperación, que yo ponga la

esperanza;

allí donde haya tinieblas, que yo ponga la luz;

allí donde haya tristeza, que yo ponga alegría.

Señor,

haz que yo busque:

consolar y no ser consolado,

comprender y no ser comprendido,

amar y no ser amado.

Porque:

dando es como se recibe,

olvidándose de sí es como uno se encuentra,

perdonando es como se recibe el perdón,

y muriendo es como se resucita a la Vida.

## Epílogo de la Carta

"Basta con una mano para matar. Necesitamos dos para acariciar, dos para aplaudir, todas las manos del mundo para la paz." (Gloria Fuertes)

### Evangelio diario del mes de enero de 2017

Las personas que deseen hacer una lectura diaria del Evangelio, según las lecturas que corresponden cada día, tienen a continuación las referencias de todo el mes de enero:

1 Lc 2, 16-21	8 Mt 3,13-17	15 Jn 1,29-34	22 Mt 4,12-23	29 Mt 5,1,12a
2 Jn 1, 19-28	9 Mc 1, 14-20	16 Mc 2, 18-22	23 Mc 3,22-30	30 Mc 5,1-20
3.Jn 1, 29-34	10 Mc 1, 21-28	17 Mc 2, 23-28	24 Mc 3, 31-35	31 Mc 5,21-43
4 Jn 1, 35-42	11 Mc 1, 29-39	18 Mc 3, 1-6	25 Mc 16,15-18	
5 Jn 1, 43-51	12 Mc 1, 40-45	19 Mc 3, 7-12	26 Mc 4, 21-25	
6 Mt 2,1-12	13 Mc 2, 1-12	20 Mc 3, 13-19	27 Mc 4, 26-34	
7 Mt 4,12-17.23-25	14 Mc 2, 13-17	21 Mc 3, 20-21	28 Mc 4, 35-41	

Te ofrecemos unos días de reflexión y oración a través de los lugares que inspiraron a Francisco v Clara de Asís.

Una oportunidad de búsqueda, de descanso... o de cansarse de un modo diferente.

CAMINAMOS A ASÍS del 1 al 8 de JULIO (2017).

Si te interesa dínoslo. 615-785328 pastoralfranciscanos@yahoo.es

La oración del mes de enero será el día 26